

EL REGIMEN MINTIO ANTE LA ONU
**LA CNI, DOÑA TEOLINDA
Y SU HIJO DESAPARECIDO**

(Págs. 20 y 21)

LOS PUJILLAY Y WILFRIDO SE LUCIERON 'QUE SE VAYA PINOCHET' GANO ANTORCHA EN VIÑA

Título de la canción: "El africano". Intérprete: Wilfrido Vargas. País: Chile
con coro de 25 mil personas a toda orquesta



Wilfrido Vargas hizo rugir a todo Chile



Los Pujillay ennoblecieron el humor en Viña

ROMERIA POR OCTAVO ANIVERSARIO DE SU ASESINATO
**CUT PEDIRA QUE SE ACLARE
MUERTE DE TUCAPEL JIMENEZ**



Futuro ministro del Trabajo en el cementerio General:

“Palabra más usada por Tucapel fue la unidad”

El octavo aniversario del asesinato del dirigente sindical Tucapel Jiménez fue recordado en una romería hacia su tumba

La Central Unitaria de Trabajadores, CUT, recordó ayer ante la tumba del asesinado dirigente sindical chileno Tucapel Jiménez el octavo aniversario de su muerte y estableció en su memoria tal fecha como el Día de los Mártires Sindicales.

El acto celebrado bajo el cálido sol del mediodía congregó a alrededor de un centenar de personas, la mayoría ligadas al tejido sindical del país, y en él hicieron uso de la palabra el presidente de la Agrupación Nacional de Empleados Fiscales, Anéf, Hernol Flores; el designado ministro del Trabajo de la futura administración, René Cortázar, y el presidente subrogante de la CUT, Diego Olivares.

En su alocución, Hernol Flores anunció que pediría al futuro gobierno democrático

que se reabrieran los procesos en que se investigaban los crímenes de numerosos líderes laborales y que nunca arrojaran resultados, particularmente, puntualizó, el de Tucapel Jiménez.

LO MEJOR DEL SINDICALISMO

Más adelante, a nombre del gobierno que encabezará Patricio Aylwin, se dirigió a los presentes el futuro titular de la cartera del Trabajo, René Cortázar, quien manifestó que Tucapel Jiménez representaba lo mejor de la tradición del movimiento sindical chileno.

La palabra más usada por Tucapel fue la unidad, la unidad para reconstruir y organizar una organización de trabajadores fuerte, expresó el



“Tucapel Jiménez representa lo mejor de la tradición del movimiento sindical chileno”, expresó René Cortázar, designado titular de la cartera del Trabajo del gobierno de Aylwin

futuro ministro. Luego, René Cortázar recordó el irrenunciable compromiso que Tucapel Jiménez tuvo con la democracia, “con el sistema democrático y con el movimiento sindical participando activamente dentro de él”.

Finalmente, la futura au-

toridad destacó la constante aspiración del asesinado líder por el progreso material de los trabajadores, progreso que debía desarrollarse, dijo Cortázar, sobre la base del desarrollo económico-social global del país.

Luego, en emocionadas

palabras y con una voz que a ratos parecía quebrarse, Diego Olivares, presidente subrogante de la CUT, manifestó que Tucapel Jiménez estaría compartiendo desde el más allá la alegría del nuevo amanecer del 11 de marzo, “estará compartiendo lo que ayudó

a levantar, con la esperanza de un reencuentro entre todos los chilenos”, dijo el dirigente.

VERDAD Y JUSTICIA

“Hoy cuando estamos próximos a un gobierno democrático —continuó Olivares— levantamos una vez más nuestra voz por verdad y justicia”. Y agregó “sólo cuando los crímenes y los casos de detenidos desaparecidos sean aclarados, los chilenos podremos reencontrarnos sin dudas y sin odios”.

En la parte final de su discurso, Diego Olivares hizo un llamado a la unidad del sindicalismo, para asumir la tarea de superar el subdesarrollo y para lograr un trato económico y social justo para el trabajador”.

Por esto, concluyó el dirigente, es necesario fortalecer la sindicalización, tener organizaciones grandes y unitarias por rama de actividad, y desarrollar un movimiento sindical fuerte, moderno y tecnificado.

Y hoy llega el resultado de la segunda autopsia a manos de la jueza

Hoy sepultan por segunda vez al periodista Juan Bertoló

San Antonio.— Al mediodía de hoy, por segunda vez desde que falleciera, serán sepultados los restos del periodista Juan Manuel Bertoló Rivas, luego que el Instituto Médico Legal, en Santiago, le practicara una segunda autopsia.

Asimismo, se dijo que en la mañana de hoy llegará a manos de la jueza del crimen (subrogante) de este puerto Djenana Garbarini, el protocolo de esta segunda necropsia, ordenado por la jueza.

Los restos de Bertoló, exumados hace una semana y enviados a Santiago, fueron entregado el jueves recién pasado a su viuda, pero la desmedrada situación económica en que quedara tras la muerte de su cónyuge, le impidió pagar el traslado del cadáver. Sin embargo, en el día de hoy un carro de la morgue se encargará del traslado.

Esta segunda autopsia fue ordenada por la magistrada, luego que surgieran dudas sobre la real causa de muerte del periodista. Bertoló, corresponsal en San Antonio del diario *Las Ulti-*

mas Noticias y de la radio *Cooperativa*, y subdirector del diario *Proa Regional* del vecino puerto sanantonino, fue detenido por carabineros de la Primera Comisaría, en la plaza 11 de Septiembre, alrededor de las ocho de la mañana del sábado 10 de febrero. A las 14.30, ingresaba muerto a la posta de urgencia del hospital Claudio Vicuña.

La información entregada por la policía uniformada dijo que Bertoló había sido detenido en completo estado de ebriedad y estando preso le sobrevino un ataque al corazón. Se le envió a la posta, pero falleció en la ambulancia.

Veinticuatro horas después de su deceso, surgieron las primeras contradicciones, puesto que el personal de la ambulancia se negó a llevar al periodista, ya que estaba muerto. Pero alguien se impulsó y la ambulancia lo trasladó.

Poco después, esa contradicción se acentuó al conocerse el certificado de defunción, donde la oficial civil estampó que el lugar de la muerte fue la comisaría.

Frente a estas y otras contradicciones, el Colegio Na-

cional de Periodistas exigió una segunda autopsia, por las serias dudas sobre la exactitud del protocolo de autopsia firmado por el doctor Ortiz del hospital de San Antonio, donde sólo se establece que Bertoló falleció de un paro cardíaco.

Como tal aseveración no estaba en consonancia con los antecedentes que comenzaron a reunirse alrededor del caso, especialmente declaraciones de testigos, la jueza Garbarini ordenó exhumar el cadáver y enviarlo a la morgue de Santiago para una segunda autopsia. Esta fue realizada el jueves y hoy le será entregado el informe a la magistrada.

Por razones que se desconocen, fuentes confiables dijeron que el médico firmante del primer protocolo de autopsia, fue citado al Instituto Médico Legal en Santiago, lo que la fuente interpretó como una contradicción entre lo que dijo su documento y los resultados de la autopsia, practicada por legistas de la capital, contradicción que debería ser aclarada.

Valdivia / Elba Méndez, corresponsal.— “El asesinato de Tucapel Jiménez es uno de los crímenes más horribles que ha enfrentado el mundo sindical chileno, en estos 16 años de dictadura militar. Lo tenemos como principal punto expuesto al futuro ministro de Justicia y en general al gobierno de don Patricio Aylwin”, señaló, en esta ciudad, el presidente nacional de la Central Unitaria de Trabajadores, CUT, Manuel Bustos.

Añadió Bustos en relación a la muerte de Tucapel Jiménez que “no sólo queremos que se aclare su muerte. También la CUT va a pedir al gobierno de don Patricio que busque una respuesta a los 2 mil desaparecidos, que figu-

Manuel Bustos

CUT pedirá que se aclare muerte de Tucapel Jiménez

ran en el listado de la Vicaría de la Solidaridad. Chile necesita reencontrarse con la verdad, Chile para que sea un país sano moralmente, necesita saber la verdad y defender la vida. El gobierno de Patricio Aylwin tendrá que hacer los esfuerzos por entregar una respuesta a los familiares de los desaparecidos. Se tiene, además, que entregar una compensación previsional, entre otras cosas que han perdido. Lógicamente, la vida de sus familiares no tiene precio,

pero sí requieren saber dónde pueden depositar una flor”.

Puntualizó Bustos que “pediremos a don Patricio que trate de encontrar la verdad, pero no para perseguir a nadie. Además, si se habla de perdonar los familiares no pueden perdonar, si no saben a quién. Por ello se tiene que partir por conocer la verdad. El país necesita saber la verdad. Desde el punto de vista sindical que se aclare la muerte de Tucapel Jiménez es nuestra mayor exigencia”.

ROMERIA A TUMBA DE CARLOS GODOY ECHEGOYEN



Numerosas agrupaciones sociales, laborales y políticas se dieron lugar en el cementerio General efectuaron una romería a la tumba de Carlos Godoy Echegoyen, asesinado el 22 de febrero de 1985. La muerte del joven ocurrió al interior de la comisaría de Carabineros de Quintero. Los responsables directos del hecho fueron sindicados en el proceso judicial que se llevó a cabo, como el capitán de la unidad Héctor Díaz Anderson y el cabo Víctor Navarro, ambos agentes de la Dicomcar, dirigida por el coronel Luis Fontaine, este último figura en el proceso en calidad de encubridor